
伊滨讯 6 月 20 日上午，新区党工委书记高凌芝
一行七人，到我区调研基层组织建设工作，区党工委
书记孙忠信陪同。调研组首先听取了我区基层组织
建设工作汇报，并与部分镇、村干部进行座谈。

高凌芝对我区近段时期的基层组织建设给予了
充分肯定，并提出了八点要求：一是要明确新区开发
建设的形势和任务，加快自身思想转变，积极适应从
农村到城市的重大变革；二是区、镇、村三级党组织
要适应当前形势，明白党组织赋予的职责，以创建

“五个好”党组织为目标，以身作则，带领广大党员
群众共同参与到新区开发建设中来；三是要加强党
员教育。利用闲暇时间，组织学习党的各项政策、区

级有关规定，培训好、引导好、带领好广大党员；四
是要以“三具两基一抓手”为指导，牢牢抓好基层组
织建设；五是要健全“四议两公开”、党务公开、村务
公开等制度，增强各级干部的廉洁自律意识；六是发
展好经济，建设好新区。要充分发挥各党支部的作
用，宣传好优惠政策，把农村这块阵地占领好；七是
要不忘宗旨，全心全意为群众服务。要研究、遵循群
众规律，帮助群众算好“搬迁账”，争取群众理解、支
持，调动其积极性，为新区建设搞好服务；八是要发
挥好监督委员会的作用。村级事务要坚持民主决
策，在征求群众意见的基础上商量、研究、决策。

（张振江）

高凌芝调研我区基层组织建设工作
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伊滨讯 7月 1 日上午，我区隆重召
开庆祝建党 91 周年暨半年工作会议，对
今年以来各条战线上涌现出来的 23 个
先进基层党组织、90 名优秀共产党员、11
名优秀党务工作者、2 个后进村（社区）
整顿先进乡镇党委、2 名党员干部驻村
任职优秀第一书记进行了表彰。管委会
主任刘冠瑜、党工委书记孙忠信出席并
做重要讲话，区领导徐林、李平安、杨秋
云、禹红卫、王明高、练忠杰、寇献众、高
大雁、于红杰、李建党、张潮、马芳等在主
席台就座。

孙忠信简要回顾了我区上半年工作开
展情况，并就下半年重点工作提出要求：一
是坚持福民优先，严格政策底线，在和谐征
迁上看办法、看速度、看场面；二是紧盯建
设进度，确保质量安全，在安置小区建设上
看管理、看规范、看节点；三是持续高压态
势，坚持违建必拆，在遏制违法建设上看力
度、看手段、看成效；四是坚持“三化协调”，
提升“三篇文章”，在城乡一体化建设上看
档次、看规模、看精品；五是增强主动性，突
出引领性，在集聚区项目建设上看气魄、看
服务、看效果；六是坚持以人为本，保证实
事落实，在民生改善上看投入、看收益、看
口碑；七是持续长效机制，提升整体形象，
在环境创优上看队伍、看力度、看实效；八
是加强日常管控，严守三条底线，在安全稳
定上看责任、看基础、看稳定；九是打牢基
层基础，实现进位升级，在“6+1”考评上看
实力、看运作、看排名；十是强班子带队伍，
抓制度抓落实，在基层组织建设上看基础、
看机制、看规范。

刘冠瑜全面回顾了党的光辉历史和我
区的发展历程，展望了我区的美好未来。
他要求，全体党员干部要始终保持忧患意
识，找准工作中的薄弱点和着力点。

刘冠瑜指出，下半年的主要工作任务
仍然是持续打好“十场攻坚战”，要完成这
些目标任务，就要突出基层组织建设这个
关键，全面加强党的思想建设、组织建设和
作风建设，为打赢“十场攻坚战”和各项工
作顺利推进奠定坚实的基础。

刘冠瑜强调，一是要提高思想觉悟，
保持工作激情，增强工作才干。时常重
温入党誓词，明确责任义务，依法守纪，
干好工作。二是要夯实基础，带好队伍，
强化组织保障。突出班子建设，选优配
强“双强”党组织书记和班子队伍，提高
基层组织战斗力；完善议事制度，全面落
实“四议两公开”工作法，推动基层组织
决策民主化科学化；加强教育培训，提升
基层党员干部综合素质；强化作用发挥，
切实为民多办实事好事；坚持“书记抓，
抓书记”，确保工作落实。三是要加强宣
传，营造氛围，强化舆论保障。充分发挥

《伊滨新讯》宣传主阵地作用，加强网络
宣传，扎实开展“四下乡”活动，全面增强
群众参与、配合开发建设的自觉性。四
是要振奋精神，勇于担当，强化作风保
障。大力弘扬奉献精神、担当精神，坚持
深入开展好“进村入户听民意，排忧解难
交朋友”活动，提高群众对基层组织的满
意率和信访稳定问题的解决率；加强党
风廉政建设，加大违法违纪案件查办力
度；落实“六天五夜七值班”制度，使各级
干部全身心投入工作，营造爱岗敬业、攻
坚克难的工作氛围。

最后，刘冠瑜满怀信心地说，全区党员
干部要牢记党的宗旨，清醒认识我们党员
的责任和义务，再鼓干劲、攥成拳头，形成
万众一心促发展、齐心协力攻难关的强大
合力，滚石上山，持续攻坚，全面打赢“十场
攻坚战”，不辜负全区 26 万人民的殷切期
盼。

区机关副科级以上干部、五镇党政班
子成员及镇直党组织负责人、各行政村（社
区）党支部书记、村（居）委会主任等380余
人参加会议。 （王振华）
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——李长春调研我区新型农村社区纪行

伊滨讯 6月24日上午，我区召开社区“两委”换届选举工作
会议。党工委书记孙忠信主持，管委会主任刘冠瑜出席并做重要
讲话，区全体班子成员参加会议。

刘冠瑜指出，做好社区“两委”换届工作，是落实全市社区“两
委”换届年的统一要求，是持续打赢“十场攻坚战”、办好“十件实
事”、实现“福民强区”目标的迫切要求，也是加强基层组织建设、
夯实党在基层执政基础的根本保证。两镇要加强领导，落实责
任，迅速成立工作机构，结合实际制定工作措施和实施方案。要
走好社区党组织换届的五个步骤，把握好社区居委会换届的五个
环节，同步完成社区居务监督委员会换届选举工作。

据悉，此次社区“两委”换届选举工作从 2012 年 6 月 20 日开
始，至7月31日结束。 （苗君甫）

社区“两委”
换届选举工作启动

深情的关怀，绵长的牵挂，殷切的期望。
在全区上下深入贯彻落实科学发展观，为实现中原经济

区建设有担当、谱写福民强市新篇章而努力奋斗的关键时刻，
6月13日，中共中央政治局常委李长春来我区调研。

李长春对河南、对洛阳有着深厚的感情，为河南、为洛阳
的发展倾注了大量心血。离开河南特别是到中央工作后，李
长春一直挂念着河南的父老乡亲，十分关心、关注河南特别是
洛阳的经济社会发展。

在寇店镇和谐社区，李长春一路察看、一路问询，调研很
深入，讲话很深刻，意义很深远，让干部群众倍感振奋、深受鼓
舞。他为我区经济社会发展呈现出的好趋势、好态势、好气势
由衷感到高兴，希望大家紧紧抓住难得机遇，牢牢把握发展主
线，再接再厉，艰苦奋斗，全面加快中原经济区建设，推动经济
社会又好又快发展，推进文化大发展大繁荣，以优异成绩迎接
党的十八大胜利召开。

13日午后，骄阳似火。
“欢迎老领导！欢迎李书记！”
见老领导来看大家，寇店镇和谐社区的乡亲们纷纷围上

来报喜。
喜在新型农村社区，喜在美好新生活。
建设新型农村社区，被称为中原农村发展的“第二次革

命”，是新型城镇化引领“三化”协调科学发展、引领中原经济
区建设的重要突破口。我区新型农村社区建设自启动以来，
积极稳步推进，成效明显。

和谐社区，是洛阳市确定的33个新型农村社区建设试点
之一。

到底群众满意不满意？群众利益如何实现和保障？李长
春对此十分关心。

“我们已经过上了城市人的生活，有些地方比城市还好。”
李家村党支部书记李相轩首先打开了话匣子。

李相轩介绍，和谐社区位于寇店镇李家村，南依万安山，
东邻东汉帝陵南兆域，计划整合李家村、杜寨、刘李、常村、大
王5个行政村3027户12711人。该社区规划总建筑面积57万
平方米，规划社区人口1.4万，社区建成后可节约用地3107亩，
新增耕地163亩。2010年12月，李家村筹措资金，启动了该社
区的李家村小区建设工程，现已建成6层居民楼24栋624套以
及商业街、幼儿园和社区服务中心，建筑面积约11万平方米，
已办理房产证392户，入住群众260户。

“现在的房子是怎么建的，说说你们的政策？”
“政策好啊！中原经济区建设上升到国家战略，‘三化’协

调第一条新型城镇化就是从新型农村社区建设开始的，这一
点群众还是比较满意的。我们也出去转了几个地方，了解了
外地的经验，回来开了党员会、群众代表会、干部座谈会，大家
对建设新型农村社区都很欢迎。”

“资金怎么筹集的？”
“资金是咱村里筹集的。”
“那么，建完之后农民怎么进来呢？”
“只需要拿个建筑成本价，每平方米600多块，一套房子只

需七八万块。”
“腾出的土地用途大致有哪些？”
“我们村腾出的土地大概有 1700 亩，补充到农业上 500

亩，流转给工业区的企业500亩，小区占地200亩，还有400多

亩用来招国有企业，发展观光农业、高效农业、旅游农业，挣点
钱补贴小区。”

“宅基地收归集体所有了？”
“对。虽然收归集体所有了，但还给个人分红。”
“由专业大户承包，收益怎么还给农户？”
“流转一亩地，按800斤小麦给群众。他还可以在地里干

活，一天也有几十块的收入。”
“也就是到承包大户那里去打工？”
“对。锄锄草，浇浇地，一天也能挣几十块钱。所以，好多

人愿意流转土地。”
“那么，农民对这个办法赞成不赞成？”李长春又问。
“赞成！赞成！”李相轩越说越激动，“最近有4栋楼刚盖

成，总共90多套，一下子签了160多户。”
李相轩边说边从口袋掏出几张纸：“我捎了份合同，这都

是群众自愿签的。老百姓愿意住楼，有的还想住高层呢！”
李长春接过合同书仔细看，脸上露出欣慰的笑容。

“假设群众想养点鸡、养点猪怎么办？”李长春突然问。
“这些都集中了，现在都成规模了。”有群众抢着回答。
“由专业承包户来养，不是散养了？”
“对，村民养也可以，我们也可以租给他地，供他养殖。”李

相轩说。
“住社区带来几个好处呢，从你们的实践看？”
有居民掰着指头说：“一是干净，二是安全，三是有水、有

电、有超市、有医院，还有活动场地。以前买个葱姜都要到集
上，现在出门就有。还能洗澡、休闲娱乐啥的……”

“也就是城市化了！”李长春总结说。
“对，对。我们搞了四配套：基础设施配套、公共服务设施

配套、商业服务设施配套、产业就业项目配套，所以，群众才这
么积极！这是农民向往的生活。”寇店镇党委书记任保军补充
说。

“这里有这个经济基础。”李长春对洛阳家底了如指掌。
20世纪八九十年代，这里民营企业蓬勃发展，创造了全国乡镇
企业前百名的辉煌。

李长春接着问：“没有乡镇企业的那些村怎么办？”
市委书记毛万春说：“有这样几个类型：有山区旅游资源

的，包括您一直关心的红崖村，也能搞社区；再就是您曾经去
过的孟津平乐牡丹画村，它靠文化产业发展；还有水库搬迁、
工矿企业资源开发等等，各种模式都有。卢展工书记给我们
讲的就是，不能急，要条件成熟以后，分步实施，各级财政引导
着干。”

“就业是个根本，就业问题是怎么解决的呢？”
“我们社区在做规划时，城镇体系的规划、土地利用的规

划和农业项目的规划要配套。产业要根据地方实际，适合做
什么就发展什么。像和谐社区这里就规划了500亩钢制办公
家具产业园，每一户有一至两人从事非农产业。”

“好！”李长春充分肯定了和谐社区的探索。

室外37℃。
室内26℃，气氛融洽，笑声阵阵。
在和谐社区居民赵铁艮家，李长春与乡亲们促膝围坐，细

说昨天、今天和明天。

“我想都没有想到，70多岁了能过上这样好的生活，心里
感到很幸福。”赵铁艮首先起了话头。

她说，我是从苏北嫁过来的，以前在这儿觉得日子都没法
儿过。走一趟娘家回来都想哭，真不想住这儿。现在，娘家兄
弟、娘家妹子来这儿一看，很吃惊，说你住这房子这么干净、这
么好，比城市还好，河南这几年发展就是快。这都是咱老书
记、新书记带来的大发展！我真心感谢领导们对我们小区的
关心啊！

李长春接着赵铁艮的话说，我刚来河南工作的时候，咱们
农村取暖就是烧一把柴火，把烟散到全屋，这就是取暖啦，叫
做“烟暖房”。农村好多地方睡觉啊，老两口一头一个，把老伴
叫做暖脚的，老百姓管这叫做“屁暖床”！

“我来参观参观这134平方米的房子！”李长春起身察看房
间的格局、摆饰。

“三室两厅一厨，还是两卫，嗯，不错。”李长春看过卫生间
后讲了个有趣的例子：“北京故宫博物院里乾隆皇帝的便盆，
我看了，还是瓦盆。你这里是用水冲的，清朝皇帝住的也赶不
上你们的水平啊！”

“外面烈日炎炎，你看，我们都不愿意走了！”李长春一边
细看一边说。

“好啊，好啊，不走更好，这是李家村，咱李家是一家子
哩！”人群中有人这样大声说。

“回到家啦！”李长春微笑道。
李长春接着说，以前说河南人脏啊什么的，是不对的，咱

也是追求文明的，只不过过去落后，没有这个条件。我到几个
地方就讲，对河南人的态度，就是对我们祖先的态度。

“对嘛！”众人异口同声。
李长春说，现在大变样了，很多地方脏活累活，没人干的，

河南人干。在东部沿海地区，见义勇为的，河南人也不少！说
明河南人现在思想很进步。

与赵铁艮老人握别时，李长春说了一段意味深长的话：豫
西山区农民群众能够过上这样的日子，我们非常高兴！这充
分体现了我们党以人为本、执政为民的理念，体现了中国特色
社会主义制度的巨大优越性。

李长春深情地说，幸福生活来之不易，要多教育现在的年
轻人，教育他们忆苦思甜，把河南人艰苦创业的优良传统一代
代传承下去！

“一定一定，请李书记放心，一定做好年轻人的思想教
育！”赵铁艮坚定地回答。

带着关怀来，冒着酷暑走，老领导的这种精神、这种感情、
这种作风，使我们深受感动。老领导的调研和重要讲话为我
们研判了形势、坚定了信心、指明了方向、描绘了未来。

成绩来之不易，必须倍加珍惜；前景催人奋进，必须倍加
努力。

我区全体干群决不辜负老领导对我区的亲切关怀和殷切
期望，一定把老领导的重要讲话精神落实到区党工委、管委会
和各级党委、政府的决策、部署和行动中，把发展抓得又好又
快，把文化抓得又紧又实，把改革抓得又准又稳，把各项工作
做好，把老领导曾经付出了大量心血和汗水的河洛大地建设
得更加繁荣、更加美好！ （伊新）

社区问答

忆苦思甜

重任在肩

李长春与和谐社区居民亲切握手。 李宏硕 摄

喜 看 伊 滨 展 新 颜

把脉新型农村社区建设

幸福生活来之不易
要把河南人艰苦创业的优良传统一代代传承下去

决不辜负老领导殷切期望
把河洛大地建设得更加美好


